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I nodi della sanit‡ 

Silva Collecchia / LA SPEZIA 

Non bastava il Covid, anche 
alla Spezia ora a fare paura 
Ë anche l�influenza. In con-
trotendenza rispetto al pas-
sato, quest�anno, da met‡ 
marzo in poi stanno aumen-
tando i pazienti che hanno 
contratto  l�influenza.  A  
complicare ulteriormente il 
quadro Ë il fatto che molto 
spesso i sintomi influenzali 
sono simili a quelli del Co-
vid e la preoccupazione sa-
le. Se fino all�arrivo della va-
riante Omicron i differenti 
tempi di incubazione del co-
ronavirus, decisamente pi˘ 
lunghi, aiutavano i medici a 
identificare di quale patolo-
gia si trattasse, ora Ë tutto 
cambiato. PerchÈ sono arri-
vati a coincidere con quelli 
dell�influenza e questo au-
menta i dubbi quando com-
paiono i sintomi. In pratica, 
come ha rilevato l�Istituto 
Superiore  di  Sanit‡  (Iss)  
mentre il Covid d‡ evidenti 
segnali di calo, anche alla 
Spezia Ë arrivata l�influen-
za un�altra malattia meno 
preoccupante  ma  da  non  
trascurare. 

´» stata una sorpresa per 
noi tutti l�aumento dei pa-
zienti che hanno contratto 
l�influenza a marzo, quan-
do in vista della primavera 
di solito il peggio era passa-

to e ci si avviava all�arrivo 
della bella stagione o spie-
ga Maria Pia Ferrara, segre-
tario spezzino della Federa-
zione italiana dei medici di 
Medicina  Generale  (Fim-
mg)  o  ciÚ  che  preoccupa  
maggiormente Ë che nella 
maggior parte dei casi i pa-
zienti hanno sintomi simili 
a quelli del Covid, e questo 

aumenta l�ansia soprattut-
to se si tratta di persone fra-
gili. Va detto che alla Spe-
zia, come sta accadendo al-
trove, questa influenza pri-
maverile e del tutto inaspet-
tata, raramente colpisce gli 
anziani.  Anche  le  campa-
gne  vaccinali  contro  l�in-
fluenza ormai vengono fat-
te da molti anni e sono nella 
maggior parte dei casi gli  
over 65 quelli ad essere vac-
cinati  contro l�influenza o 

puntualizza Ferrara o Ricor-
diamo che dopo che l�anno 
scorso, complici le restrizio-
ni per il coronavirus, distan-
ziamento sociale e obbligo 
della mascherina, l�influen-
za era praticamente scom-
parsaª. 

Quando arrivano i sinto-
mi classici quali raffreddo-
re, dolori alle ossa, gli spez-
zini non sanno pi  ̆cosa pen-
sare: si tratter‡ di una bana-
le influenza oppure del Co-
vid-19?  ´Consiglio  subito  
di fare un tampone ifai da 
tew di quelli che si acquista-
no in farmacia: tanto ormai 
in casa ce l�hanno tutti co-
me il termometro o aggiun-
ge la dottoressa Ferrara o 
Se Ë positivo ne predispo-
niamo subito uno di confer-
ma e si applica il normale 
protocollo. Se invece Ë ne-
gativo si  procede diversa-
mente. Ogni paziente Ë un 
caso a parte. Per fortuna, al 
momento,  si  tratta  nella  
maggior parte dei casi non 
gravi che sono curati senza 
difficolt‡ al proprio domici-
lio con ottimi risultatiª. 

I  campanelli  d�allarme  
per il Covid restano il fiato 
corto, la perdita di gusto e 
olfatto e poi la tosse stizzo-
sa che non passa e che spes-
so debilita il paziente. No-
nostante la  pandemia an-
che quest�anno alla Spezia 

alla  campagna  vaccinale  
contro  l�influenza  hanno  
aderito molte persone.

La prenotazione della do-
se antinfluenzale gratuita Ë 
consentita a chi ha pi  ̆di 60 
anni, ai bambini fra i 6 mesi 
e i 6 anni, ai pazienti fragili 
per patologie di qualunque 
et‡ e ai  soggetti  a rischio 
professionale di qualunque 
et‡. Ma Ë soprattutto l�impe-
gno e la dedizione di molti 
medici di famiglia che negli 
anni hanno sensibilizzato i 
loro pazienti sulla necessit‡ 
di mettersi al sicuro dall�in-
fluenza  tramite  vaccino,  
che ha fatto si che oggi un 
numero elevato di spezzini 
sia vaccinato.

Non solo: come si ricorde-
r‡ lo scorso anno la campa-
gna  vaccinale  contro  l�in-
fluenza Ë iniziata quando al-
la Spezia era in corso la som-
ministrazione della secon-
da dose del vaccino anti-Co-
vid. Per ottimizzare i tempi 
e  non  recarsi  due  volte  
nell�hub vaccinale, era sta-
ta data la possibilit‡ di vacci-
narsi  lo  stesso  giorno  sia  
contro il Covid sia contro il 
coronavirus. Ma questa op-
zione non fu molto apprez-
zata dai residenti che teme-
vano di stare con male vacci-
nandosi  in  contempora-
nea. o
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Corona, direttore Pediatria

´LŽepidemia tardiva
Ë stata una sorpresa
Solitamente in marzo
il peggio Ë alle spalleª

LA SPEZIA

Nottata difficile per una giova-
ne famiglia, dove tutti i com-
ponenti sono positivi al  Co-
vid-19, che vive in Val di Ma-
gra. Dopo la mezzanotte una 
bimba di soli 20 mesi, stando 
al  racconto  della  madre,  
avrebbe iniziato a stare molto 
male. La piccola tossiva inces-
santemente ed aveva conati 
di vomito. La mamma e il pa-
p‡ hanno cercato di calmarla, 

ma non c�Ë stato nulla da fare. 
Provano a darle la Tachipiri-
na, ma le condizioni della pic-
cina non migliorano. 

´Vedevo  che  la  bambina  
non ce la faceva pi  ̆e pertanto 
ho deciso di chiamare al tele-
fono il Pronto soccorso pedia-
trico dell�ospedale della Spe-
ziaª. A questo punto la donna 
racconta di aver avuto proble-
mi con chi ha risposto al telefo-
no che le avrebbe detto di non 
andare in ospedale, ma in Far-

macia a prendere un altro far-
maco. ́ Il medico di turno con 
modi sbrigativi mi ha chiesto 
di mia figlia che ha il Covid-19 
da 4 giorni e che sta male. Il 
medico mi ha risposto che era 
meglio non andare in ospe-
dal,e ma di rivolgersi alla far-
macia a prendere il Bentelan. 
Quando gli ho riferito che era-
vamo tutti positivi ha ribadito 
di  non  andare  in  ospedale,  
perchÈ c�era da attivare una 
lunga proceduraª. La donna 

non si d‡ per vinta e ieri, trami-
te la pediatra della bambina, 
riesce ad andare in ospedale 
alla Spezia dove la piccola ieri 
pomeriggio Ë stata finalmen-
te ricoverata. Asl5 d‡ una ver-
sione  diversa  dell�accaduto.  
´La telefonata della mamma Ë 

stata raccolta da un�infermie-
ra che l�ha passata alla dotto-
ressa del reparto impegnata, 
in quel momento, insieme ad 
altre due infermiere, al secon-
do piano di degenza per il rico-
vero di  un altro bambino o  
spiega Maria Franca Corona, 
direttore della struttura com-
plessa  di  Pediatria  del  
Sant�Andrea -. La mamma ha 
riferito che la figlia aveva una 
forte tosse ed era positiva al 
coronavirus. Il medico le ha 
consigliato di somministrare 
Bentelan, ma la mamma ha ri-
sposto che non lo aveva e che 
era impossibilitata a procurar-
selo, poichÈ in casa erano tutti 
positivi. In alternativa ha det-
to di fare un aerosol con il cor-
tisone e ha chiesto se avesse 
un saturimetro. La risposta Ë 
stata affermativa e quindi Ë 

stato chiesto di rilevare la satu-
razione e comportarsi di con-
seguenza: se i valori fossero 
stati bassi avrebbe dovuto por-
tare la piccola in ospedale. In 
ogni caso o conclude Corona o 
non Ë la  prima volta che ci  
prendiamo  cura  di  questa  
bambina, seguiamo lei e il fra-
tellino fin da quando sono na-
ti prematuri. La signora ha ac-
compagnato pi  ̆volte i bambi-
ni in reparto, l�ultimo accesso 
risale al 24 marzo. A ulteriore 
conferma il fatto che la picci-
na Ë stata nuovamente porta-
ta oggi pomeriggio (ieri, OES) 
a Pediatria per ridotta alimen-
tazione e riferita desaturazio-
ne. Niente di grave: il triage 
all'ingresso era un codice ver-
deª. �

S. COLL.
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asl5 replica: ́ non era un caso grave, Ë stata seguita da casaª

´Mia figlia positiva al Covid
respinta dal Pronto soccorsoª 

Influenza, Ë colpo di coda
Sos dei medici di famiglia:
´Sintomi simili al Covidª
I sanitari consigliano subito un tampone fai-da-te per avere un quadro certo
´Per la maggior parte si tratta di situazioni che si possono curare a domicilioª

´Over 65 pi˘ protetti
grazie ai vaccini
effettuati ogni anno
come prevenzioneª

Una seduta di vaccinazione contro lȅinfluenza 
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I nodi della sanit‡ 

Silva Collecchia / LA SPEZIA 

Non bastava il Covid, anche 
alla Spezia ora a fare paura 
Ë anche l�influenza. In con-
trotendenza rispetto al pas-
sato, quest�anno, da met‡ 
marzo in poi stanno aumen-
tando i pazienti che hanno 
contratto  l�influenza.  A  
complicare ulteriormente il 
quadro Ë il fatto che molto 
spesso i sintomi influenzali 
sono simili a quelli del Co-
vid e la preoccupazione sa-
le. Se fino all�arrivo della va-
riante Omicron i differenti 
tempi di incubazione del co-
ronavirus, decisamente pi˘ 
lunghi, aiutavano i medici a 
identificare di quale patolo-
gia si trattasse, ora Ë tutto 
cambiato. PerchÈ sono arri-
vati a coincidere con quelli 
dell�influenza e questo au-
menta i dubbi quando com-
paiono i sintomi. In pratica, 
come ha rilevato l�Istituto 
Superiore  di  Sanit‡  (Iss)  
mentre il Covid d‡ evidenti 
segnali di calo, anche alla 
Spezia Ë arrivata l�influen-
za un�altra malattia meno 
preoccupante  ma  da  non  
trascurare. 

´» stata una sorpresa per 
noi tutti l�aumento dei pa-
zienti che hanno contratto 
l�influenza a marzo, quan-
do in vista della primavera 
di solito il peggio era passa-

to e ci si avviava all�arrivo 
della bella stagione o spie-
ga Maria Pia Ferrara, segre-
tario spezzino della Federa-
zione italiana dei medici di 
Medicina  Generale  (Fim-
mg)  o  ciÚ  che  preoccupa  
maggiormente Ë che nella 
maggior parte dei casi i pa-
zienti hanno sintomi simili 
a quelli del Covid, e questo 

aumenta l�ansia soprattut-
to se si tratta di persone fra-
gili. Va detto che alla Spe-
zia, come sta accadendo al-
trove, questa influenza pri-
maverile e del tutto inaspet-
tata, raramente colpisce gli 
anziani.  Anche  le  campa-
gne  vaccinali  contro  l�in-
fluenza ormai vengono fat-
te da molti anni e sono nella 
maggior parte dei casi gli  
over 65 quelli ad essere vac-
cinati  contro l�influenza o 

puntualizza Ferrara o Ricor-
diamo che dopo che l�anno 
scorso, complici le restrizio-
ni per il coronavirus, distan-
ziamento sociale e obbligo 
della mascherina, l�influen-
za era praticamente scom-
parsaª. 

Quando arrivano i sinto-
mi classici quali raffreddo-
re, dolori alle ossa, gli spez-
zini non sanno pi  ̆cosa pen-
sare: si tratter‡ di una bana-
le influenza oppure del Co-
vid-19?  ´Consiglio  subito  
di fare un tampone ifai da 
tew di quelli che si acquista-
no in farmacia: tanto ormai 
in casa ce l�hanno tutti co-
me il termometro o aggiun-
ge la dottoressa Ferrara o 
Se Ë positivo ne predispo-
niamo subito uno di confer-
ma e si applica il normale 
protocollo. Se invece Ë ne-
gativo si  procede diversa-
mente. Ogni paziente Ë un 
caso a parte. Per fortuna, al 
momento,  si  tratta  nella  
maggior parte dei casi non 
gravi che sono curati senza 
difficolt‡ al proprio domici-
lio con ottimi risultatiª. 

I  campanelli  d�allarme  
per il Covid restano il fiato 
corto, la perdita di gusto e 
olfatto e poi la tosse stizzo-
sa che non passa e che spes-
so debilita il paziente. No-
nostante la  pandemia an-
che quest�anno alla Spezia 

alla  campagna  vaccinale  
contro  l�influenza  hanno  
aderito molte persone.

La prenotazione della do-
se antinfluenzale gratuita Ë 
consentita a chi ha pi  ̆di 60 
anni, ai bambini fra i 6 mesi 
e i 6 anni, ai pazienti fragili 
per patologie di qualunque 
et‡ e ai  soggetti  a rischio 
professionale di qualunque 
et‡. Ma Ë soprattutto l�impe-
gno e la dedizione di molti 
medici di famiglia che negli 
anni hanno sensibilizzato i 
loro pazienti sulla necessit‡ 
di mettersi al sicuro dall�in-
fluenza  tramite  vaccino,  
che ha fatto si che oggi un 
numero elevato di spezzini 
sia vaccinato.

Non solo: come si ricorde-
r‡ lo scorso anno la campa-
gna  vaccinale  contro  l�in-
fluenza Ë iniziata quando al-
la Spezia era in corso la som-
ministrazione della secon-
da dose del vaccino anti-Co-
vid. Per ottimizzare i tempi 
e  non  recarsi  due  volte  
nell�hub vaccinale, era sta-
ta data la possibilit‡ di vacci-
narsi  lo  stesso  giorno  sia  
contro il Covid sia contro il 
coronavirus. Ma questa op-
zione non fu molto apprez-
zata dai residenti che teme-
vano di stare con male vacci-
nandosi  in  contempora-
nea. o
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Corona, direttore Pediatria

´LŽepidemia tardiva
Ë stata una sorpresa
Solitamente in marzo
il peggio Ë alle spalleª

LA SPEZIA

Nottata difficile per una giova-
ne famiglia, dove tutti i com-
ponenti sono positivi al  Co-
vid-19, che vive in Val di Ma-
gra. Dopo la mezzanotte una 
bimba di soli 20 mesi, stando 
al  racconto  della  madre,  
avrebbe iniziato a stare molto 
male. La piccola tossiva inces-
santemente ed aveva conati 
di vomito. La mamma e il pa-
p‡ hanno cercato di calmarla, 

ma non c�Ë stato nulla da fare. 
Provano a darle la Tachipiri-
na, ma le condizioni della pic-
cina non migliorano. 

´Vedevo  che  la  bambina  
non ce la faceva pi  ̆e pertanto 
ho deciso di chiamare al tele-
fono il Pronto soccorso pedia-
trico dell�ospedale della Spe-
ziaª. A questo punto la donna 
racconta di aver avuto proble-
mi con chi ha risposto al telefo-
no che le avrebbe detto di non 
andare in ospedale, ma in Far-

macia a prendere un altro far-
maco. ́ Il medico di turno con 
modi sbrigativi mi ha chiesto 
di mia figlia che ha il Covid-19 
da 4 giorni e che sta male. Il 
medico mi ha risposto che era 
meglio non andare in ospe-
dal,e ma di rivolgersi alla far-
macia a prendere il Bentelan. 
Quando gli ho riferito che era-
vamo tutti positivi ha ribadito 
di  non  andare  in  ospedale,  
perchÈ c�era da attivare una 
lunga proceduraª. La donna 

non si d‡ per vinta e ieri, trami-
te la pediatra della bambina, 
riesce ad andare in ospedale 
alla Spezia dove la piccola ieri 
pomeriggio Ë stata finalmen-
te ricoverata. Asl5 d‡ una ver-
sione  diversa  dell�accaduto.  
´La telefonata della mamma Ë 

stata raccolta da un�infermie-
ra che l�ha passata alla dotto-
ressa del reparto impegnata, 
in quel momento, insieme ad 
altre due infermiere, al secon-
do piano di degenza per il rico-
vero di  un altro bambino o  
spiega Maria Franca Corona, 
direttore della struttura com-
plessa  di  Pediatria  del  
Sant�Andrea -. La mamma ha 
riferito che la figlia aveva una 
forte tosse ed era positiva al 
coronavirus. Il medico le ha 
consigliato di somministrare 
Bentelan, ma la mamma ha ri-
sposto che non lo aveva e che 
era impossibilitata a procurar-
selo, poichÈ in casa erano tutti 
positivi. In alternativa ha det-
to di fare un aerosol con il cor-
tisone e ha chiesto se avesse 
un saturimetro. La risposta Ë 
stata affermativa e quindi Ë 

stato chiesto di rilevare la satu-
razione e comportarsi di con-
seguenza: se i valori fossero 
stati bassi avrebbe dovuto por-
tare la piccola in ospedale. In 
ogni caso o conclude Corona o 
non Ë la  prima volta che ci  
prendiamo  cura  di  questa  
bambina, seguiamo lei e il fra-
tellino fin da quando sono na-
ti prematuri. La signora ha ac-
compagnato pi  ̆volte i bambi-
ni in reparto, l�ultimo accesso 
risale al 24 marzo. A ulteriore 
conferma il fatto che la picci-
na Ë stata nuovamente porta-
ta oggi pomeriggio (ieri, OES) 
a Pediatria per ridotta alimen-
tazione e riferita desaturazio-
ne. Niente di grave: il triage 
all'ingresso era un codice ver-
deª. �

S. COLL.
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asl5 replica: ́ non era un caso grave, Ë stata seguita da casaª

´Mia figlia positiva al Covid
respinta dal Pronto soccorsoª 

Influenza, Ë colpo di coda
Sos dei medici di famiglia:
´Sintomi simili al Covidª
I sanitari consigliano subito un tampone fai-da-te per avere un quadro certo
´Per la maggior parte si tratta di situazioni che si possono curare a domicilioª

´Over 65 pi˘ protetti
grazie ai vaccini
effettuati ogni anno
come prevenzioneª

Una seduta di vaccinazione contro lȅinfluenza 
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I nodi della sanit‡

Il consigliere Pd Natale vede il Felettino-bis allontanarsi di nuovo
Da Genova: semplice ritardo di 15 giorni per adeguamento costi 

Ospedale, manca il bando
I dem: ´Impegni disattesiª
La Regione: ´» tutto okª 

Uno dei rendering dellȅospedale del Felettino

LA SPEZIA

Alla Spezia con la ripresa dei 
consigli comunali in presen-
za scoppia la polemica sul pro-
tocollo anti Covid-19. ´Il sin-
daco, gli assessori e consiglie-
ri comunali per l'espletamen-
to del proprio mandato eletti-
vo devono presentarsi in aula 
muniti  di  Green  pass  base,  
ma nella medesima aula Ë am-
messa la presenza del pubbli-
co, sino ad esaurimento della 

capienza senza nessun green 
pass o denuncia il consigliere 
comunale  Massimo Baldino 
Caratozzolo - In sostanza se 
un consigliere comunale deci-
desse di presenziare a un con-
siglio o a una commissione co-
me pubblico, visto che Ë an-
che un libero cittadino, po-
trebbe entrare senza nessun 
lasciapassare. Come si puÚ il 
31 Marzo dopo settimane in 
cui ben si sapeva che sarebbe 
finita l'emergenza sanitaria si 

possa  varare  un  protocollo  
privo di logica. Qui non si trat-
ta  di  essere  o  non  essere  
no-vax: si tratta invece di un 
mero esercizio della logica e 
trattandosi anche di istituzio-
ni della democraziaª. 

Duro l�intervento del  lea-
der dei free-vax spezzini Luca 
Locci. ´E� l�ennesima prova di 
come il governo e le ammini-
strazioni locali non solo abbia-
no brancolato nel buio negli 
ultimi due anni per il conteni-

mento sanitario e l�epidemia 
ha fatto il suo corso naturale e 
l�Italia Ë il peggior paese d�Eu-
ropa soprattutto per le limita-
zioni imposte ai cittadini o in-

calza Locci - Sulla decisione 
assunta da palazzo civico va 
detto che non solo si Ë tratta 
di atto di carattere autorita-
rio e dubbia legittimit‡ costi-

tuzionale e gravemente lesi-
va dei diritti individuali e col-
lettivi. Ma la cosa pi˘ offensi-
va e inaccettabile sono le mi-
sure cervellotiche e assurde 
come questa adottata dell�am-
ministrazione per cui il pub-
blico presente all�assise non Ë 
contagioso per decreto men-
tre i rappresentanti eletti dal 
popolo continuano a d essere 
vessati con la ridicola pretesa 
di dover esibire la tessera ver-
de per poter svolgere le loro 
funzioni istituzionali . Espri-
mo piena solidariet‡ a tutti i 
consiglieri comunali spezzini 
e in particolar modo all�ami-
co Massimo Baldino Caratoz-
zolo che ancora una volta Ë l�u-
nico  a  lamentare  pubblica-
menteª. 	

S. COLL.
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Addio a Mariotti, ex consigliere di Confartigianato

IL CASO

I
l nuovo ospedale del Fe-
lettino  resta  al  palo.  Il  
presidente della  Regio-
ne Liguria Giovanni Toti 

aveva assicurato che entro il 
31 marzo sarebbe stato pub-
blicato il bando per l�aggiudi-
cazione dei lavori del nuovo 
nosocomio  spezzino.  Una  
promessa che era stata mes-
sa nero su bianco sul verbale 
del consiglio regionale in oc-
casione  della  discussione  
dell�interrogazione sull�argo-
mento, presentata dal consi-
gliere Davide Natale del Par-
tito  democratico.  ´Ancora  
una volta gli impegni assunti 
dal presidente Toti e dal sin-

daco della  Spezia  Pierluigi  
Peracchini non sono stati ri-
spettati o commenta Natale - 
A pagarne le conseguenze sa-
ranno i cittadini della nostra 
provincia.  La  realizzazione  
del nuovo ospedale si allonta-
na. Era meglio non definire 
storica una giornata che non 
lo Ë stata (quella della confe-
renza stampa di presentazio-
ne del parere Ciga, OES) e da-
re tempistiche meno di stam-
po elettoralistico  ma pren-
dersi  quelle  necessarie  per  
modificare  profondamente  
la struttura del progetto pre-
sentato al ministero. Le cin-
quantotto pagine del parere 
sono dense di osservazioni e 
di richieste di modifiche dei 
documenti. Non sono, come 

invece sono stati definiti da 
Toti  e  Peracchini,  semplici  
aggiustamenti di formaª. 

Ma da Genova sostengono 
che si tratti di un ritardo di 
pochi giorni. ´In merito alla 
realizzazione  del  nuovo  
ospedale Felettino, Regione 
Liguria precisa che Ë stato ac-
quisito il documento con la 
revisione prezzi da parte del 
progettista, ora in corso di va-
lidazione da parte del sogget-
to verificatore o si legge in 
una nota - Si tratta di un pas-
saggio che, a causa dei forti 
rincari degli ultimi mesi so-
prattutto sulle materie pri-
me, sta interessando tutti i 
bandi di gara a livello nazio-
nale.  Concluso questo pas-
saggio si proceder‡ con l�ap-

provazione dei documenti di 
gara  da  parte  degli  organi  
preposti, probabilmente en-
tro i prossimi 15 giorniª.In-
somma ormai Ë cosa fatta an-
che se i dubbi restano. 

Il consigliere Natale ricor-
da la conferenza stampa di fi-
ne anno del presidente Toti 
quando, supportati dai tecni-
ci e dalle parole del sottose-
gretario alla Salute Andrea 
Costa, fu promesso che il ban-
do della gara per la realizza-
zione del nuovo ospedale sa-
rebbe stato pubblicato entro 
il mese di febbraio. ́ Invece il 
mese di gennaio Ë stato utiliz-
zato per scambiare accuse re-
ciproche tra Regione e lo stes-
so sottosegretario Costa sul 
ritardo con il quale era stato 
trasmesso il parere e anche il 
mese di febbraio Ë passato 
senza nessun atto pubblica-
toª, ricorda Davide Natale. 
Sul tappeto resta la scelta del 
partenariato pubblico priva-
to adottato per  costruire il  
nuovo  Felettino.  ´Auspico  
che queste settimane possa-
no fare riflettere il presiden-
te e la giunta sul fatto di non 
fare gravare sull�Asl 5 il ma-
xi-canone  annuale  di  14.8  
milioni di euro che deve esse-
re riconosciuto al privato che 
si  aggiudicher‡  il  bando  o  
conclude  Natale  -  Sarebbe  
un salasso per la sanit‡ spez-
zina che si tradurrebbe nel 
contenimento degli investi-
menti sulle attrezzature, mi-
nori assunzioni e investimen-
ti in formazione. Ci troverem-
mo dinanzi ad un paradosso: 
una nuova struttura ospeda-
liera ma incapace di dare ser-
vizi. C�Ë una possibilit‡ che 
andiamo a proporre da tem-
po: si utilizzi le risorse dell�e-
dilizia  sanitaria  contenute  
nella legge Finanziaria. Se-
guendo questa strada non ci 
sarebbero tutte quelle pro-
blematiche che sono emerse 
inerenti  la procedura e so-
prattutto non si  appesanti-
rebbe il bilancio di Asl 5 per i 
prossimi 25 anni e 6 mesi a di-
scapito della  sanit‡ spezzi-
naª. 	

S. COLL.

© RIPRODUZIONE RISERVATA

protesta del consigliere comunale baldino caratozzolo (gruppo misto) 

Green pass base per i politici
Non serve per il pubblico in sala

Profondo cordoglio nel mondo dellȅimprenditoria per la morte di Pietrino Mariot-
ti, originario dellȅAcquasanta. Aveva 85 anni e nel passato aveva fatto parte del 
consiglio direttivo di Confartigianato, essendo titolare di una societ‡ di autotra-
sporti. Mariotti aveva assunto incarichi importanti e partecipato con passione ad 
assemblee e manifestazioni. Orgoglioso di essere alpino, aveva organizzato ra-

duni in tutta Italia con instancabile spirito di corpo. La sua scomparsa lascia nel 
dolore i figli Antonella e Ferruccio. ́ Se ne va un uomo buono, capace e sempre 
disponibile - lo ricorda il presidente di Confartigianato Paolo Figoli - Ë stato un no-
stro storico associato che ha saputo trasmettere la passione per lȅassociazione 
anche alla figlia Antonella, oggi valido membro di giuntaª. I funerali, a cura delle 
onoranze Chelli, si svolgono domani, alle 10.30, nel santuario della Madonna 
dellȅAcquasanta. 

Il consigliere comunale Massimo Baldino Caratozzolo 

VENERDÃ 1 APRILE 2022
IL SECOLO XIX

21

Copia di 8346c01bbe31d45fbf937da4ded5d088



•• 8 VENERDÌ — 1 APRILE 2022 – LA NAZIONE

La Spezia

LA SPEZIA

Ennesimo rinvio del processo
per l’immigrazione clandestina
dei calciatori nigeriani che, se-
condo la procura spezzina, dal
2013 a al 2017 avrebbe permes-
so di far arrivare allo Spezia tre-

dici giovani dall’accademia di
Abuja. Sarebbero entrati in Ita-
lia per partecipare ad eventi
sportivi, ma poi venivano fatti
passare come minori non ac-
compagnati, in modo da ottene-
re il permesso di soggiorno. La
prima udienza davanti al colle-
gio si era svolta lo scorso 9 di-
cembre, ma era stata subito rin-
viata perché mancava la notifi-
ca di un atto giudiziario a uno
degli imputati. Ineccepibile in
punta di diritto, peccato però

che lo stesso imputato avesse
eletto domicilio presso il pro-
prio avvocato, che invece sape-
va dell’udienza e quindi aveva
informato il cliente.
Ieri mattina davanti al collegio
presieduto da Diana Brusacà
con giudici a latere Giulia Maroz-
zi e Stefania Letizia, l’avvocato
Davide Giudici del foro di Como
che difende Renzo Gobbo, l’alle-
natore dell’accademia di Abuja,
ha sollevato l’eccezione dell’in-
competenza territoriale del tri-

bunale spezzino. Secondo lui, il
processo dovrebbe svolgersi o
a Genova o a Massa. Il procura-
tore capo Antonio Patrono non
ha ritenuto fondata l’eccezione,
ma il collegio ha preso tempo e
si esprimerà il prossimo 14 apri-
le. In quella data o scioglierà la
riserva fissando le date del pro-
cesso e stabilendo la lista dei te-
stimoni, oppure rimanderà gli at-
ti al pm per trasmetterli al tribu-
nale ritenuto competente.

Massimo Benedetti

LA SPEZIA

I carabinieri del nucleo investi-
gativo del comando provinciale
della Spezia hanno sequestrato
un patrimonio di sette milioni di
euro a Bombina Abossida, 58 an-
ni, originaria della provincia di
Crotone ma da tempo residente
alla Spezia dove ha gestito alcu-
ni negozi di moda. La donna è in-
dagata per riciclaggio: secondo
l’accusa si sarebbe occupata
del trasferimento di ingenti som-
me di denaro contante di prove-
nienza delittuosa, acquistando
beni immobili, quote societarie,
e beni di lusso come diamanti,
gioielli, quadri. Parte delle som-
me sarebbe transitata su conti
correnti bancari italiani ed este-
ri e parte nascosta in cassette di
sicurezza o investita in attività
economiche, finanziarie, im-
prenditoriali e speculative in
Svizzera, beni mobili ed immobi-
li sull’isola di Sao Tomè e Princi-
pe nell’Africa Centrale, beni im-

mobili sull’isola di Palma di Ma-
jorca e beni mobili ed immobili
in Romania e a Capo Verde.
I carabinieri hanno dato esecu-
zione al decreto di sequestro
emesso dal collegio del tribuna-
le della Spezia composto da
Marta Perazzo (presidente),
Gianfranco Petralia (giudice
estensore) e Marinella Acerbi,
su richiesta del pubblico mini-

stero Elisa Loris. Il patrimonio di
sette milioni di euro della Abos-
sida è da aggiungere a quello
già confiscato alla fine del 2020
ad un intermediario finanziario
residente in Svizzera e origina-
rio di Lerici, Flavio Forti, condan-
nato lo scorso luglio a seguito
di patteggiamento a due anni di
reclusione e alla confisca dell’in-
tero patrimonio. L’uomo, ritenu-

to il cassiere dell’indagata e del
fratello defunto, aveva costitui-
to, per tale scopo, una società
offshore in Belize.
I militari dell’Arma erano partiti
dalle dichiarazioni di un collabo-
ratore di giustizia sull’importa-
zione dal Sudamerica di circa
800 chili di cocaina. Il carico sa-
rebbe stato nascosto in un gara-
ge nel centro cittadino. Poche
settimane dopo, per motivi ad
oggi ancora non del tutto chiari-
ti, ad agosto di dieci anni fa in
provincia di Crotone durante
una processione, uno dei sog-
getti coinvolti nell’importazio-
ne, Santo Abossida, veniva ucci-
so a colpi di pistola. I carabinieri
del nucleo Investigativo della
Spezia avevano attenzionato an-
che i suoi familiari, focalizzando-
si sulla sorella, poi indagata per
traffico di stupefacenti perché
avrebbe detenuto nel suo gara-
ge gli 800 chili di cocaina ce-
dendoli poi ad esponenti di spic-
co della criminalità calabrese.

Massimo Benedetti

Processo per l’immigrazione clandestina dei calciatori, altro rinvio
Uno dei legali ha sollevato
l’incompetenza territoriale
La decisione il 14 aprile

I carabinieri del nucleo investigativo della Spezia e (a destra) Bombina Abossida

LA SPEZIA

Sono 1.524 i nuovi positivi regi-
strati in Liguria nella giornata di
ieri, a fronte di 12.133 tamponi.
Scendendo nel dettaglio vedia-
mo che a Genova sono 698 i ca-
si segnalati, a Spezia 274, a Sa-
vona 224, a Imperia 181 e nel Ti-
gullio 140. Il tasso di positività
scende rispetto a ieri di un pun-
to percentuale attestandosi al
12.56%. Il totale dei casi positivi
a oggi è di 17.877, 162 in più ri-
spetto a ieri. Scendono gli ospe-

dalizzati che a oggi sono 250, 21
in meno rispetto a ieri. Le perso-
ne in terapia intensiva sono 7,
una in più rispetto a ieri, tutti
vaccinati. In isolamento domici-
liare ci sono 17.608 persone,
179 in più rispetto a ieri. Le per-
sone in sorveglianza attiva sono
1.051. Il bollettino di Regione Li-
guria segnala i decessi di due
donne di 86 e 87 anni che porta-
no il numero complessivo delle
morti da inizio pandemia a
5.194. Per quanto riguarda la
campagna vaccinale le dosi
booster a oggi sono 968.370.

Nel rispetto del decoro urbano,
il Comune della Spezia sta prov-
vedendo a ’ripulire’ le rastrellie-
re per le biciclette in città. Ven-
gono affissi, diversi giorni pri-
ma, dei cartelli ben visibili per in-
formare della pulizia, con l’invi-
to ai proprietari delle biciclette
a toglierle dalle rastrelliere. Ieri
era prevista la pulizia della ra-
strelliera di piazza Caduti per la
Libertà, nei pressi dell’ospedale
Sant’Andrea, dove evidente-
mente i proprietari delle biciclet-
te sono stati un po’ distratti. Op-
pure si trattava di mezzi non più
utilizzati, per quanto chiusi a
chiave. Il camion del Comune,
infatti, ha rimosso parecchie bi-
ciclette (nella foto).

Rimosse le biciclette
abbandonate
nelle rastrelliere

Morto Pietrino Mariotti
imprenditore ed alpino
Confartigianato in lutto

È mancato ieri Pietrino Mariotti
(nella foto), imprenditore “ac-
quasantino” e alpino nel cuore.
Le esequie si terranno sabato 2
aprile alle 10.30 nel Santuario
della Madonna dell’Acquasanta.
Entrato in Confartigianato, ne-
gli uffici di via Chiodo, negli an-
ni 60 quando faceva l’autotra-
sportatore, ha fatto parte
dell’Associazione assumendo
ruoli di categoria, partecipando
con passione ad assemblee e
manifestazioni. Orgoglioso di
essere “alpino” ha organizzato
raduni in tutt’Italia con instanca-
bile spirito di corpo. Lascia i figli
Antonella e Ferruccio. «Se ne va
un uomo buono, capace e sem-
pre positivo - commenta Paolo
Figoli, Presidente di Confartigia-
nato- associato storico a Confar-
tigianato che ha saputo trasmet-
tere la passione per l’associazio-
ne alla figlia Antonella oggi vali-
da membro di giunta».

I fatti della città

Abossida indagata per riciclaggio
Beni sequestrati per sette milioni
i carabinieri del nucleo investigativo hanno eseguito il provvedimento disposto dal tribunale spezzino

LA SPEZIA

Si cercano testimoni per un in-
cidente stradale avvenuto nel
giorno dell’Epifania, alle 19,45
in Viale Italia all’altezza di via Do-
ria nei pressi dell’Its. A chiedere
la collaborazione di chi ha visto
l’incidente è un signore di 75 an-
ni, che quel giorno stava viag-
giando su una Panda di colore
grigio scuro e procedeva in dire-
zione Migliarina. Ecco il raccon-
to del settantacinquenne utile a
ricordare il fatto. «Io ero alla gui-

da della Panda quando una una
Golf nera, che procedeva nella
stessa direzione alla mia sini-
stra, sterzava all’ improvviso a
destra, finendo contro la fianca-
ta della mia auto. Poiché la ver-
sione fornita ai vigili urbani dal-
la conducente della Golf è stata
completamente diversa da
quanto effettivamente avvenu-
to, mi trovo ora a dovere pagare
anche i danni arrecatimi». Da
qui l’appello a chi ha visto l’inci-
dente per la corretta versione
dei datti fatti. Per contattarlo: ro-
bertogiusti47@gmail.com

Incidente, si cercano testimoni
Il fatto è avvenuto nel giorno dell’Epifania lungo viale Italia

In Liguria cala il tasso di positività
Registrati nella giornata di ieri 1524 nuovi casi. A Spezia 274
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Tutto Liguria

LA SPEZIA

Ci sono anche due progetti
‘spezzini’ tra gli otto proposti da
Regione Liguria al Dipartimento
nazionale di Protezione civile
nell’ambito degli interventi di di-
fesa del suolo e della costa da fi-
nanziare con i fondi del Piano
nazionale di ripresa e resilienza.
Premiate le progettualità dei Co-
muni di Framura e di Bolano: nel
territorio rivierasco sono previ-
sti lavori per la difesa costiera
dell’abitato in località Fornaci,
in particolare la stabilizzazione
delle spiagge e diverse opere di
contenimento laterale e ripasci-
mento strutturale; il costo
dell’intervento è pari a
1.140.000 euro. A Bolano è pre-
visto invece il completamento
dell’intervento di adeguamento
dell’arginatura del fiume Vara,
la cui spesa è di 600mila euro.
«Sono interventi strutturali di di-
fesa del suolo e di difesa a mare
da finanziare con il Pnrr – spie-
gano il presidente Toti e l’asses-
sore alla Protezione civile Giam-
pedrone – in base ad un pac-
chetto di lavori già concordato
da Regione Liguria con il Diparti-
mento nazionale. Abbiamo lavo-
rato a questa nuova destinazio-
ne di risorse del Pnrr sin dal pri-
mo momento in cui si è manife-
stata questa opportunità e, qua-
lora ci fossero ulteriori disponi-
bilità da parte del Governo su
questo tipo di interventi, siamo

già pronti con ulteriori proget-
tualità in fase avanzata. Fra gli
interventi individuati, Regione
Liguria realizzerà direttamente
quello a Taggia e Riva Ligure,
mentre negli altri casi saranno i
ComunI a svolgere questo ruo-
lo. Si tratta di lavori che traguar-
dano un aumento della resilien-
za del territorio a seguito di
emergenze che hanno colpito
la Liguria tra il 2018 e il 2020». Il
pacchetto di opere vale 20 mi-
lioni. La Regione ha individuato
quattro progetti nell’imperiese;
uno nell’area metropolitana ge-
novese e uno nel savonese.

All’imperiese sono destinati ol-
tre 11 milioni e 600mila euro, ol-
tre la metà delle risorse com-
plessive: nei Comuni di Taggia
e Riva Ligure è prevista la mes-
sa in sicurezza del tratto focivo
del torrente Argentina a valle
del ponte dell’Aurelia (5 milio-
ni); ad Ospedaletti realizzazione
di opere per la difesa della co-
sta e dell’abitato per 1,5 milioni;
a Ventimiglia lavori di protezio-
ne della costa antistante il litora-
le cittadino per 3.321.457,13 eu-
ro; a Sanremo completamento
dell’intervento di sistemazione
della frana in località La Vesca
per 1,6 milioni. Nell’area metro-
politana di Genova è previsto
un intervento a Cogoleto per il
ripristino dei danni alle opere di
difesa marittima e ripascimento
delle spiagge: costo 3 milioni.
Infine, nel savonese, a Celle Li-
gure, verrà realizzato il progetto
preliminare di difesa dell’abita-
to, delle spiagge e delle attività
produttive connesse, con un
maxi investimento da 4,7 milio-
ni. La proposta avanzata dalla
Regione dovrà ora essere ri-
scontrata dal Dipartimento na-
zionale di protezione civile

LA SPEZIA

L’ultimo cronoprogramma, an-
nunciato nel corso di un consi-
glio regionale di poche settima-
ne fa, individuava entro la fine
di marzo il termine per la pubbli-
cazione del bando. Della gara
d’appalto per la realizzazione
del nuovo ospedale del Feletti-
no, però, ancora ieri non c’era
traccia, e il ritardo ha scatenato
il Pd, pronto a ‘ricordare’ la pro-
messa mancata alla maggioran-
za. «Ancora una volta gli impe-
gni assunti dal presidente Toti e
dal sindaco Peracchini non so-
no stati rispettati. A pagarne le
conseguenze saranno i cittadini
della nostra provincia. La realiz-
zazione del nuovo ospedale si al-
lontana e i motivi sono scono-
sciuti – attacca il consigliere re-
gionale dem, Davide Natale –.
Era meglio dare tempistiche me-
no di stampo elettoralistico ma
prendersi i tempi necessari per
modificare la struttura del pro-
getto presentato al ministero.
Le 58 pagine del parere sono
dense di osservazioni e di richie-
ste di modifiche dei documenti,
non sono semplici aggiustamen-
ti di forma». Natale ricorda co-
me nella conferenza realizzata
da Comune e Regione per ‘cele-
brare’ l’accordo col Ciga sul Fe-
lettino fu promesso che il ban-
do della gara sarebbe stato pub-
blicato entro il mese di febbra-
io. «Invece gennaio è stato utiliz-
zato per scambiare accuse reci-
proche tra Regione e sottose-
gretario Costa sul ritardo con il
quale era stato trasmesso il pa-

rere, anche febbraio è passato
senza nessun atto pubblicato.
Alla mia interrogazione consilia-
re depositata nei primi giorni di
marzo il presidente Toti mi rispo-
se che la giunta aveva rivisto la
tempistica del cronoprogram-
ma, senza spiegare quali impedi-
menti aveva dovuto superare, e
che l’uscita del bando era previ-
sto a fine marzo con l’auspicio,
addirittura, di poterlo presenta-
re entro il 21 marzo. Auspicio
naufragato e impegno non ri-
spettato». Un ritardo che cela la
mancata risoluzione di alcune
problematiche? Se lo chiede an-
che il consigliere, che auspica
un ripensamento della giunta re-
gionale sulle modalità dell’ap-
palto, che per Natale graveran-
no «sull’Asl5 con un canone di
14,8 milioni da riconoscere al
privato che si aggiudicherà il
bando. Sarebbe un salasso per
la sanità spezzina. Si utilizzino le
risorse dell’edilizia sanitaria con-
tenute nella legge finanziaria».

Il consigliere regionale del Partito
Democratico Davide Natale

CINQUE TERRE

Saranno più di 300, domani i
fortunati (e sorteggiati...) parte-
cipanti allo Sciacchetrail 2022,
la gara di ultratrail che si snoda
sui sentieri del Parco delle Cin-
que Terre. Una linea immagina-
ria tracciata al ritmo della corsa
per unire vino, santuari, borghi,
natura e comunità. Un percorso

di corsa tra i più emozionanti
ma anche un trekking fruibile,
magari a tappe, tutto l’anno: 47
km per 2600 metri di dislivello
positivo, dedicati a chi non te-
me le caratteristiche verticalità
sospese tra terra e mare. Il tre-
no è il mezzo di trasporto ideale
per recarsi alle Cinque Terre. Le
corse hanno una notevole fre-
quenza, in particolare in questo
periodo e i treni locali fermano
in tutte le stazioni delle Cinque
Terre: Riomaggiore, Manarola,
Corniglia, Vernazza e Monteros-
so al Mare. Il capolinea è La Spe-

zia. Sono attivi collegamenti
giornalieri via mare dalla Spe-
zia, Lerici e Porto Venere. Mon-
terosso, Vernazza, Manarola e
Riomaggiore sono inoltre servi-
te, nell’arco della giornata, da li-
nee di navigazione interne, con
capolinea Monterosso. L’ammi-
nistrazione monterossina guida-
ta da Emanuele Moggia ha
emesso un’ordinanza relativa al-
la chiusura di alcuni sentieri. Do-
mani, giorno della gara, i sentie-
ri interessati resteranno inter-
detti al transito per motivi di si-
curezza dalle 10 alle 16.

Euro Sassarini

IL PD ACCUSA LA REGIONE

Bagarre politica per le code in autostrada
«Critica chi non ha fatto nulla per il problema»

«Traffico paralizzato, ritardi, incolonnamenti: viaggiare in
autostrada in Liguria è un dramma non più tollerabile. La
gestione della Regione si è dimostrata un fallimento». I
problemi dei cantieri sulle autostrade liguri scatenano la
protesta da parte del capogruppo del Pd Articolo Uno in
Regione Liguria Luca Garibaldi. Immediata la replica dal
gruppo consiliare in Regione della Lista Toti. «Non
accettiamo lezioni da esponenti del Pd, che ha governato
la regione per decenni, compresi gli anni tra il 2005 e il
2015 caratterizzati dalle mancate manutenzioni sulla rete
autostradale. Risulta evidente che il Partito Democratico
non sia in alcun modo titolato a parlare di questo tema».

Costa e argini più sicuri
Due progetti in cantiere
Gli interventi a Framura e Bolano inseriti dalla Regione fra quelli proposti
al Dipartimento nazionale di protezione civile da finanziare con fondi del Pnrr

Giacomo Giampedrone

GIAMPEDRONE

Altri lavori previsti
in tutta la Liguria
«legati ad emergenze
nel territorio
tra il 2018 e il 2020»

Sanità

Natale: «Felettino, bando in ritardo
Troppe chiacchiere e pochi fatti»

‘Sciacchetrail’, via alla gara sui sentieri del Parco
Più di trecento partecipanti
alla kermesse in programma
su un tracciato di 47 km
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